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Сергей АВЕРЬЯНОВ

ЦИК Беларуси пред�
лагает ограничить раз�
меры индивидуальных
фондов кандидатов в
президенты до 3 тыс.
базовых величин. Еще
2,3 тыс. базовых вели�
чин каждому кандида�
ту в президенты даст
государство. Таким об�
разом, в случае приня�
тия изменений в Изби�
рательный кодекс,
каждый кандидат бу�
дет иметь на кампа�
нию порядка 200 млн.
рублей. Много это или
мало?

В Избирательный
кодекс Беларуси планиру�
ется внести норму, касаю�
щуюся создания индиви�
дуальных финансовых
фондов кандидатов в пре�
зиденты и в депутаты пар�
ламента. Об этом сообщи�
ла в интервью Первому
каналу председатель Цент�
ральной комиссии Белару�
си по выборам и проведе�
нию республиканских
референдумов Лидия Ермо�
шина, передает «БЕЛТА».

ЦИК исходит из того,
что все кандидаты должны
находиться примерно в
равных условиях. Ограни�
чение размеров индивиду�
альных фондов кандидатов
в президенты в нашей стра�
не необходимо, «иначе вы�
боры просто не будут спра�
ведливыми», отметила
Лидия Ермошина.

Поэтому размеры инди�
видуальных фондов не мо�
гут быть безразмерными.
«Нами предлагается сум�
ма в размере 3 тыс. базо�

вых величин. Если мы
представим базовую вели�
чину на сегодняшний мо�
мент, то можно говорить о
105 млн. рублей. Это част�
ные пожертвования» — от�
метила председатель ЦИК.

Еще 2,3 тыс. базовых
величин каждому канди�
дату в президенты дает го�
сударство. «Поэтому, если
бы даже мы сейчас прово�
дили президентские выбо�
ры и уже имели изменен�
ное законодательство, то
кандидаты в президенты
располагали бы суммой в
почти 200 млн. рублей»,
— уточнила Лидия Ермо�
шина.

Много это или мало для
проведения полноценной
кампании? Давайте попро�
буем подсчитать.

В долларовом эквива�
ленте (для простоты под�
счета) — порядка 74 тысяч
долларов. Точнее — 73 664
доллара по курсу 2 715 руб�
лей за доллар. Если взять
листовки — а это довольно
популярный среди канди�
датов способ донесения ин�
формации о себе и своей
программе до избирателей
— то печать в столичных
типографиях 1 000 штук
формата А4, односторон�
них, в два цвета обойдется
примерно в 100 долларов.
Итого — 736 тысяч листо�
вок.

Учитывая, что в стране
порядка 7 миллионов изби�
рателей, выходит по 1 лис�
товке на 10 граждан, име�
ющих право голоса. Но ведь
эти листовки нужно еще
распространить!

Очень эффективное
средство продвижения —
телевидение. Допустим,
кандидат решил выпус�
тить свой рекламный ро�

лик и покрутить его на ТВ.
Изготовление хорошего
ролика — ну никак не ме�
нее 5 тысяч долларов. Спе�
циалисты по рекламе с
такой суммы будут, конеч�
но, смеяться, но мы счита�
ем скромненько. Но изго�
товление — это даже еще
не полдела. А вот сколько
будет стоить прокат?

Скачиваем прайс Бел�
телерадиокомпании и
смотрим, что минута рек�
ламы в общественно�поли�
тической программе стоит
450 долларов. В новостях
— все 800, в ток�шоу «От�
ветный ход» — вообще 1
900. Ну ладно, — пойдем в
общественно�политичес�
кую программу, мы же ре�
шили считать скромнень�
ко. Минус пять, помним,
на изготовление — остает�
ся порядка 68 тысяч дол�
ларов. Выходит примерно
150 минут рекламного
времени. Или 15о показов
при продолжительности
ролика в одну минуту. В
общем, терпимо. Можно
месяц гонять с частотой
примерно три�пять раз в
день, ротируя по програм�
мам. Ну, еще скидку, мо�
жет, дадут. За объем. При
условии, конечно, что на�
шего гипотетического кан�
дидата вообще пустят на
ТВ.

Но о листовках при
этом надо забыть. А ведь
нужны еще и поездки, и
организация встреч с из�
бирателями, и буклеты, и
работа инициативных
групп, и много чего еще.
Так что, в итоге, получает�
ся, что у нашего кандида�
та на кампанию не такая
уж и большая сумма.

Вообще, политтехноло�
ги, при подготовке нор�

мальной кампании, пред�
лагают исходить из того,
что в ее ходе потребуется
потратить 1 доллар на каж�
дого избирателя. Исходя
из этой рекомендации, для
проведения настоящей
предвыборной кампании
кандидату в Беларуси по�
требуется порядка 7 мил�
лионов долларов. М�да. Ну,
не в Америке же живем.

Это вот мэр Нью�Йорка
Майкл Блумберг на свою
кампанию по переизбра�
нию на третий срок потра�
тил 85,2 миллиона долла�
ров. Мы же не настолько
богаты.

А если серьезно, то со�
здание индивидуальных
фондов кандидатов — это
уже прогресс. Пусть и та�
ких сравнительно неболь�
ших. Но даже такие сум�
мы позволят кандидатам
провести более яркие и за�
поминающиеся кампании.
При условии, конечно, что
их будут пускать на ТВ и в
прессу, позволят пользо�
ваться рекламными щита�
ми, не будут срывать их
листовки сразу после рас�
клейки.

Лидия Ермошина под�
черкнула, что законопро�
ект об изменениях и
дополнениях в избира�
тельное законодательство,
который содержит нормы,
предусматривающие со�
здание индивидуальных
финансовых фондов канди�
датов в президенты и в де�
путаты парламента, пла�
нируется рассмотреть на
текущей осенней сессии.
Поэтому вполне может
быть, что следующие
президентские выборы,
намеченные на 2011 год,
пройдут уже по новым
правилам.
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Александр Лукашен�

ко отреагировал на заяв�
ление главы МИД Эсто�
нии Урмаса Паэта (на
фото) о том, что «Эсто�
ния не поддерживает
снятие точечных санк�
ций с белорусских чинов�
ников», которое тот сде�
лал накануне на встрече
с представителями оппо�
зиции. Президент заявил:
«Отмените вы санкции
— спасибо, не отмените
— тоже спасибо. Если вы
их опять продлите, то
мы будем это восприни�
мать, как попытку сно�
ва нас подвесить». Также
он признался, что его уже
тошнит от власти.

— Отмените вы санкции
— спасибо, не отмените —
тоже спасибо. Наверное, вам
так удобно. Если вы их опять
продлите, то мы будем это вос�
принимать, как попытку сно�
ва нас подвесить и что�то из
нас выжать. Это контрпродук�
тивно и бесперспективно, —
заявил Лукашенко, встреча�
ясь в Минске с министром
иностранных дел Эстонии Ур�

масом Паэтом, сообщает
www.interfax.by.

И дополнил: «Если евро�
пейцы будут постоянно
держать нас в подвешенном со�
стоянии, что�то обещать, тре�
бовать сделать шаг сюда, шаг
туда, этих выпустить, этих
посадить, то мы не можем со�
гласиться на такую полити�
ку».

— Мы научились жить
сами, нашли друзей далеко за
пределами Европы, мы дивер�
сифицировали нашу вне�
шнюю политику, — сказал
глава Беларуси. — 21 век —
это не время для подобной
практики отношений. Не ус�
ловия, не ультиматумы, не
военные действия будут опре�
делять развитие. Развитие
будет определять тот вес госу�
дарства, который оно вносит по
противодействию вызовам 21
века. Что касается этих вызо�
вов, то думаю, что Европа без
Беларуси не обойдется. Если
Европа этого сегодня не пони�
мает, она поймет это завтра.

По его словам, «прежде
чем нас демократизировать,
Европа должна видеть то поло�
жительное, что мы сегодня
несем Европе, и опираться на
фундаментальные вещи… Мы
не против говорить о демокра�

тии, но мы хотим, чтобы Евро�
па видела и другую сторону
медали — более важную, бо�
лее существенную для самой
Европы… Мы не приемлем
двойных стандартов… Мы
гвалтом не кричим, если в ев�
ропейских государствах дела�
ется что�то не так».

— Еще говорят так: Лука�
шенко на это не пойдет, пото�
му что он боится потерять
власть. Хочу сказать откровен�
но и конкретно: Лукашенко
уже достаточно у власти, он
наелся этой власти, что уже
тошнит, — отметил он. — Во
имя чего я стараюсь сохранить
власть? У меня всегда была
одна цель — чтобы мы сохра�
нили суверенитет, независи�
мость, чтобы на этом клочке
земли люди чувствовали себя
дома. Вот цель всей моей влас�
тной политики… Поэтому вот
эта болтовня, которая, в основ�
ном, в Европе задействована от
нашей оппозиции, порой
меня просто удручает.

Он уточнил, что говорит
всё это к тому, «что некоторые
сегодня стали говорить, что в
канун заседания Совета мини�
стров Европейского союза, ко�
торое пройдет в ноябре, мы тут
пытаемся что�то либерализо�
вать и сыграть под Европу».

— Вот от чего я уберегаю
наши министерство иностран�
ных дел и правительство, что�
бы мы ни в коем случае под
этот момент ничего не делали,
— отметил президент. — Ев�
ропа должна понимать, что мы
больше нацеливаемся на стра�
тегию, нежели на эту такти�
ку… Европейский союз был,
есть и будет — это реальность.
Но без Украины, Беларуси не
будет Европы. Беларусь и Ук�
раина — это огромная, важ�
нейшая часть Европы.

Вероятно, таким образом
Александр Лукашенко отреа�
гировал на заявления, которые
накануне были озвучены Ур�
масом Паэтом на встрече с
представителями оппозиции:
председателем ОГП Анатоли�
ем Лебедько, зампредседате�
ля движения «За Свободу»
Виктором Корнеенко, лиде�
ром БХД Павлом Северинцем
и другими политиками.

Как сообщает сайт
ucpb.org, во время дискуссии
министр заявил, что «Эстония
не поддерживает снятие то�
чечных санкций с белорус�
ских чиновников».

— Вместе с тем мы ищем
баланс, чтобы не закрыть дверь
в Европу для Беларуси, но и
не снимать вопрос о европейс�
ких ценностях и правах чело�
века с повестки дня, — заявил
гость.
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Скандал у Беларускай
сацыял�дэмакратычнай
партыі (Грамада).
Старшыня партыі Ана�
толь Ляўковіч абвіна�
ваціў экс�міністра за�
межных спраў Пятра
Краўчанку ў спробе
купіць яго паплечнікаў і
ўзначаліць структуру,
каб пасля выставіць
сваю кандыдатуру на
прэзідэнцкіх выбарах.

22 кастрычніка Анатоль
Ляўковіч выступіў з адкрытым
лістом да сяброў партыі. Стар�
шыня БСДП заявіў, што экс�
міністр замежных справаў Пят�
ро Краўчанка, карыстаючыся
цяжкім фінансавым становіш�
чам партыі, хоча захапіць кіраў�
ніцтва ў ёй. Адзначым, што на
днях сацыял�дэмакраты пазба�
віліся офіса ў Мінску.

У інтэрв’ю «Нашай Ніве»
старшыня БСДП (Грамада)

адзначыў, што «апошні ЦК
партыі праходзіў з канкрэт�
ным парушэннем статутных
нормаў, калі беспартыйны
сп.Краўчанка аплачваў квіткі
сябрам ЦК». Па словах Ляў�
ковіча, за пару тыдняў да па�
сяджэння ЦК ён запытаўся ў
Краўчанкі: «Пятро, кажуць,
што ты збіраешся стаць стар�
шынём БСДП і кандыдатам
у прэзідэнты, ці праўда
гэта?». Але адказы на гэтыя
пытанні не пачуў. Тым не
менш, Ляўковіч абвінавачвае
Краўчанку і сваіх паплечні�
каў у тым, што яны хочуць
ініцыятаваць пазачарговы
з’езд партыі.

Тым часам намеснік стар�
шыня БСДП (Грамада)
Анатоль Сідарэвіч раскрыты�
каваў свайго кіраўніка ў ча�
сопісе ARCHE) за выступ на
старонках «Советской Бело�
руссии». У артыкуле Сіда�
рэвіч сярод іншага адзначыў,
што «кандыдат філасофскіх
навук Анатоль Ляўковіч – ма�
лапісьменны чалавек. Ён
піша з памылкамі і па�бела�

руску, і па�расейску (іншых
моваў не ведае)», а таксама,
што «логіка ўчынкаў Ляўко�
віча простая: калі не палеп�
шыцца матэрыяльнае стано�
вішча партыі, дык мо
палешыцца маё асабістае
становішча?».

З просьбай пракамента�
ваць скандал у партыі, што
ўваходзіць у склад Аб’ядна�
ных дэмакратычных сіл,
«Салідарнасць» звярнулася
да старшыні аргкамітэта
БСДП (Народная Грамада)
Мікалая Статкевіча, якога
некалі, як і цяпер Ляўкові�
ча, спрабавалі змясціць з па�
сады кіраўніка.

– У 2004 годзе была спро�
ба купіць партыю, адзін ма�
лады палітык уклаў да 100
тыс. долараў, – сказаў ён.

Спроба гэта, па яго словах
правалілася. Але ў пачатку
2005 года яго былыя пап�
лечнікі, сярод якіх быў і Ляў�
ковіч, звярнуліся ў Мінюст.
У выніку рэарганізаваную
структуру БСДП (Грамада)
праз хуткі час узначаліў Аляк�

сандр Казулін, а Статкевіч
стаў старшынёй аргкамітэта
БСДП (Народная Грамада).

Адрозненне цяперашняй
сітуацыі ад падзей чатырох�
гадовай даўніны Статкевіч
бачыць у тым, што «Казулін
спачатку заплаціў грошы, аб
усім дамовіўся. А Краўчан�
ка Ляўковічу не заплаціў».

– Статус�кво ў партыі за�
хаваецца, – робіць выснову
палітык. – Краўчанка можа
ўзначаліць БСДП альбо пры
кансенсусе ўнутры партыі,
альбо пры жаданні Лука�
шэнкі, што малаверагодна.

У адваротным выпадку,
лічыць Статкевіч, Ляўковіч,
які ўжо заяўляў у «Советс�
кой Белоруссии» пра падт�
рымку Лукашэнкі, напіша
скаргу ў Мінюст, які прыме
яго пазіцыю.

– У БСДП (Грамада) ча�
калі выбараў, збіраліся каму�
небудзь прадацца. А ніхто не
хоча купляць, партыю про�
ста хочуць забраць «на халя�
ву». Вось яны і лямантуюць,
– адзначыў ён.
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КККККуууууда пойдет Беларда пойдет Беларда пойдет Беларда пойдет Беларда пойдет Беларууууускі незалескі незалескі незалескі незалескі незалежніцкі блокжніцкі блокжніцкі блокжніцкі блокжніцкі блок
Сергей КОРОЛЕВИЧ,
Сергей ПУЛЬША,
«Белорусские новости»

27 октября в Минс�
ке подписана декла
рация о создании Бела�
рускага незалежніцка�
га блока (БНБ).

Декларацию подписа�
ли сопредседатель оргко�
митета по созданию
партии «Белорусская хри�
стианская демократия»
Виталий Римашевский,
лидер молодежного объе�
динения «Молодой
фронт» Дмитрий Дашке�
вич, председатель Партии
БНФ Алексей Янукевич,
лидер движения «За сво�
боду» Александр Милин�
кевич, а также руководи�
тели оргкомитетов по
созданию движения «Мо�
лодая Беларусь» Артур
Финькевич, движения со�
лидарности «Разам» Вя�
чеслав Сивчик, организа�
ции «Правый альянс»
Юрий Каретников и моло�
дежного христианского
социального союза «Моло�
дые демократы» Алек�
сандр Шумкевич.

Как следует из текста
документа, представители
национальных сил объе�
диняют свои усилия «для
достижения реальных пе�
ремен в стране». «Мы
подписываем соглашение
о создании Беларускага
незалежніцкага блока и
договариваемся в дальней�
шем осуществлять посто�
янную координацию и
сотрудничество подписав�
ших соглашение органи�
заций в подготовке и про�
ведении политических и
общественных кампа�

ний», — говорится в доку�
менте.

Приоритетными на�
правлениями деятельнос�
ти нового политического
блока названы: создание
условий для проведения в
Беларуси свободных и
справедливых выборов;
инициирование рыноч�
ных реформ для обеспече�
ния благосостояния
граждан Беларуси с при�
оритетной поддержкой
малого и среднего бизне�
са; защита прав граждан
на свободу слова, свободу
совести, свободу ассоциа�
ций и собраний; проведе�
ние работы, направленной
на прекращение полити�
ческих репрессий в стра�
не и освобождение полити�
ческих заключенных,
содействие белорусизации
учебных учреждений,
СМИ и других государ�
ственных и общественных
организаций Беларуси;
осуждение тоталитарных
идеологий коммунизма и
фашизма как антигуман�
ных, преступных и амо�
ральных, которые противо�
речат общепринятым
принципам ценностей че�
ловеческого общества.

Кроме того, представи�
тели нового политическо�
го блока намерены устано�
вить «стратегическое
сотрудничество со страна�
ми, принимающими
участие в программе «Во�
сточное партнерство» и
странами Евросоюза».

Как отметил один из
инициаторов создания
блока Александр Милин�
кевич, БНБ является
открытым для присоеди�
нения всех субъектов
белорусского демократи�
ческого движения, жела�

ющих принять участие в
его деятельности и под�
держивающих цели и
ценности, обозначенные в
соглашении.

«Даже если коммуни�
сты честно и откровенно
разделят наши ценности,
которые заявлены в нашей
декларации, то они могут
присоединиться к нашему
блоку. Но я считаю это не�
реальным, поскольку они
разделяют другие ценно�
сти», — сказал Милинке�
вич.

По его мнению, сейчас
невозможно избрать еди�
ного кандидата в прези�
денты от Объединенных
демократических сил
(ОДС).

«Невозможно выбрать
единого кандидата в пре�
зиденты от ОДС не потому,
что наш блок хороший, а
коалиция ОДС — плохая.
Просто потому, что когда
в ОДС побеждает кто�то с
левого фланга, то правые
не будут на него работать.
Если побеждает кто�то из
национальных демокра�
тов, то большинство ком�
мунистов не будут на него
работать. Поэтому надо
ставить перед собой реаль�
ные цели. И такая цель —
это объединение людей,
для которых важнее цен�
ности, чем персоналии»,
— заявил Милинкевич.

Один из сопредседате�
лей ОДС, лидер Объеди�
ненной гражданской
партии Анатолий Лебедь�
ко уверен, что создание Бе�
ларускага незалежніцкага
блока не увеличит количе�
ство сторонников перемен.

«Если посмотреть на
событие исходя из общих
белорусских, а не корпора�
тивных интересов, то под�

писание декларации о со�
здании Беларускага неза�
лежніцкага блока — это
только повод для СМИ, —
сказал он. — Не думаю,
что это событие будет по
особому воспринято сред�
нестатистическим сторон�
ником перемен».

По словам Лебедько, он
и ОГП остаются сторонни�
ками широкой коалиции
демократических сил.
«Отказ от этого — страте�
гическая ошибка, которая
не увеличивает число сто�
ронников оппозиции, а
только замораживает ситу�
ацию», — подчеркнул он.

Политик считает, что
«в конечном счете учреди�
тели блока смогут решить
какие�то свои корпоратив�
ные интересы, но не решат
самого главного — вопро�
са демократизации и прав
человека в Беларуси».

«В современных бело�
русских условиях созда�
ние блока, который отри�
цает более широкое
объединение, не соответ�
ствует национальным ин�
тересам, интересам сто�
ронников перемен», —
считает Лебедько.

При этом он отметил,
что единственный плюс
видит в создании единой
структуры на основе учре�
дителей Беларускага неза�
лежніцкага блока. «Ни для
кого не секрет, что в блок
вошли идеологически
близкие люди, которые
вышли из одной структу�
ры. В демократической
стране воссоединение
Партии БНФ в первона�
чальном виде было бы
плюсом. Нам, как партии,
было бы проще контакти�
ровать с одной структу�
рой», — сказал глава ОГП.

100 нацыянальных сьцяг100 нацыянальных сьцяг100 нацыянальных сьцяг100 нацыянальных сьцяг100 нацыянальных сьцяго� аднао� аднао� аднао� аднао� адначасовачасовачасовачасовачасова
залуналі � Беларзалуналі � Беларзалуналі � Беларзалуналі � Беларзалуналі � Беларууууусісісісісі
Любоў ЛУНЁВА,
Радыё Свабода

Бел�чырвона�белыя
сьцягі зьявіліся сёньня

ва ўсіх абласных цэн�
трах.

Апроч таго, сьцягі залу�
налі ў Рэчыцы, Нясьвіжы,
Салігорску, Баранавічах,

Лідзе ды іншых гарадах. Не�
вядомыя амаль адначасова
раніцай вывесілі каля сотні
сьцягоў па ўсёй Беларусі.

Як паведаміў “Свабод�
зе” Павал Севярынец, пад�

час вывешваньня сьцягоў у
Рэчыцы міліцыянты затры�
малі братоў Змушко, сяброў
аргкамітэту дзеля ства�
рэньня “Беларускай хрысь�
ціняскай дэмакратыі”.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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ЭКОНОМИКА

ТТТТТамоамоамоамоаможжжжженный союз в острой фазеенный союз в острой фазеенный союз в острой фазеенный союз в острой фазеенный союз в острой фазе
Как сообщил дирек�

тор сводного департамен�
та анализа и регулирова�
ния внешнеэкономической
деятельности Минэко�
номразвития РФ Алек�
сей Лихачев, Беларусь,
Россия и Казахстан
согласовали детали та�
моженно�тарифной
политики в рамках Та�
моженного союза. По�
прежнему несогласован�
ным остается самый
болезненный вопрос � ме�
ханизм распределения
таможенных плате�
жей. Причем Россия пла�
нирует сохранить высо�
кий уровень защиты
своих производителей и
получать львиную долю
доходов от импортных
таможенных пошлин.

Россия планирует сохра�
нить высокий уровень защи�
ты своих производителей и
получать львиную долю
доходов от импортных тамо�
женных пошлин, собирае�
мых в рамках союза, сооб�
щил Алексей Лихачев,
передает РИА «Новости».

Уже с начала следующе�
го года комиссия Таможен�
ного союза будет админист�
рировать взимание
импортных пошлин, а вот
полномочия по экспортным
тарифам Россия сохранит
до середины 2011 года.

У Казахстана и Белару�
си практически нет экспор�
тных пошлин, отметил
чиновник. Россия же экспор�
тирует более 300 товарных
позиций, по которым взи�
маются вывозные пошлины.

«Экспортное соглаше�
ние между странами союза
предусматривает взима�
ние пошлин по стране
происхождения сырья. С Бе�
ларусью есть отдельное
соглашение по экспорту
российских нефти и нефте�
продуктов � при их вывозе в
третьи страны Беларусь
применяет ставки пошлин,
действующие в России. Чет�
кий механизм распределе�
ния экспортных пошлин бу�
дет рассматриваться на вто�
ром этапе создания союза»,
� отмечает завлабораторией
внешнеэкономической дея�
тельности Института эконо�
мики переходного периода
РФ Надежда Воловик.

Импортные пошлины в
РФ при введении единого
таможенного тарифа с 1
января 2010 года изменят�
ся незначительно. Практи�
чески по 80% товарных по�
зиций будут применяться
российские тарифы, толь�
ко 18% номенклатуры по�
меняется. Об этом сообщал
ранее источник в российс�
ком правительстве.

В единый тариф поме�
щены даже те ставки, кото�
рые введены в РФ на вре�
менной основе, рассказал
Лихачев. Он отметил, что
каждая временная ставка
обсуждалась отдельно, и по
многим позициям при�
шлось провести дробление
номенклатуры. «Мы выде�
лили товары, которые не
производятся (в странах Та�
моженного союза), и по ним
поставили более низкие
ставки», � сказал Лихачев.
Такая диверсификация, по
его словам, произведенная
с учетом мнений партне�
ров, будет способствовать

дальнейшему развитию
промышленности и подъему
в посткризисный период.

Однако, по словам дирек�
тора сводного департамента
анализа и регулирования
внешнеэкономической дея�
тельности Минэкономразви�
тия, единый таможенный
тариф сохранит, например,
действующие в России став�
ки на импорт авиатехники
и автомобилей, направлен�
ные на поддержку отече�
ственных производителей
самолетов и автомашин.
Хотя Беларусь и Казахстан
не производят ни того, ни
другого. А импортные по�
шлины на грузовики даже
несколько повысятся.

По словам Лихачева, на
сегодняшний день согласо�
вано 11,2 тысячи позиций
единого таможенного
тарифа. В едином тарифе со�
хранится 9,3 тысячи номен�
клатурных позиций, приме�
няемых сейчас в России. Для
Беларуси сохранится 8,3 ты�
сячи позиций, и около 5 ты�
сяч � для Казахстана.

Все страны Таможенного
союза смогут самостоятель�
но проводить антидемпинго�
вые расследования. Для за�
щиты своих производителей
каждое государство сможет
начислять дополнительные
платежи к импортной ставке
единого таможенного тарифа
на определенный вид товара.
Лихачев не исключил, что на
следующем этапе развития
Таможенного союза эти пол�
номочия могут быть переда�
ны на наднациональный уро�
вень � в ведение комиссии
Таможенного союза.

Самый болезненный де�
нежный вопрос стороны пока
не согласовали: как сообщил

РоссельхРоссельхРоссельхРоссельхРоссельхознадзор нашел в белорознадзор нашел в белорознадзор нашел в белорознадзор нашел в белорознадзор нашел в белорууууусскссксскссксскойойойойой
молочной продукции запрещенный антибиотикмолочной продукции запрещенный антибиотикмолочной продукции запрещенный антибиотикмолочной продукции запрещенный антибиотикмолочной продукции запрещенный антибиотик

По результатам ла�
бораторного контроля
по определению антиби�
отиков тетрациклино�
вой группы Россельхоз�
надзор (не путать с
Роспотребнадзором
Геннадия Онищенко)
ввел временные ограни�
чения на поставки про�
дукции четырех бело�
русских предприятий –

Лихачев, механизм распре�
деления таможенных плате�
жей между странами � уча�
стницами союза должен
быть утвержден до 1 июля
следующего года.

По его словам, «меха�
низм распределения плате�
жей находится в острой
фазе обсуждения», но чи�
новник не исключает, что
более 90% от взимаемых
пошлин будет поступать в
российский бюджет. Эта
пропорция основана на
макроэкономическом ана�
лизе и отражает пропор�
ции потребительских рын�
ков трех стран, пояснил
Лихачев.

Ожидается, что на пред�
стоящем 27 ноября в Минс�
ке Межгоссовете ЕврАзЭС
лидеры РФ, Казахстана и
Беларуси одобрят вступле�
ние в силу единого тамо�
женного тарифа с 1 января
2010 года и подпишут еди�
ный Таможенный кодекс,
который заработает с 1
июля будущего года. По
планам стран�участниц
Таможенного союза, все не�
обходимые процедуры по
формированию единой та�
моженной территории дол�
жны быть завершены к се�
редине 2011 года.

Отдельной проблемой
стоит вступление стран во
Всемирную торговую орга�
низацию, которая прежде
никогда не принимала в
свои ряды никакие союзы.
На последних переговорах в
Женеве Россия, Беларусь и
Казахстан договорились с
партнерами о том, что будут
вступать в ВТО по отдельно�
сти, но на согласованных по�
зициях. Прогнозировать,
когда это произойдет, в на�
стоящее время сложно, от�
мечают эксперты.

Волковысского ОАО
«Беллакт», ОАО «ГМЗ
№2», ОАО «Бабушкина
крынка» и ОАО «Глу�
бокская птицефабри�
ка».

Как следует из письма,
опубликованного на офици�
альном сайте Россельхоз�
надзора, по результатам
лабораторного контроля по
определению антибиотиков

тетрациклиновой группы
антибиотики были выявле�
ны в продукции 41 предпри�
ятия (список прилагается).
В их отношении Россельхоз�
надзор продлил режим уси�
ленного лабораторного конт�
роля еще на 3 месяца.

А вот в отношении четы�
рех предприятий (Волко�
высское ОАО «Беллакт»,
ОАО «ГМЗ №2», ОАО «Ба�
бушкина крынка», ОАО

«Глубокская птицефабри�
ка») письмом Россельхоз�
надзора от 20 октября 2009
г. введены временные огра�
ничения на поставки про�
дукции.

Соответствовала россий�
ским ветеринарно�санитар�
ным нормам безопасности
продукция лишь 9 белорус�
ских предприятий.

Окончание на с.5
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СКАНДАЛЫ

Под МинскПод МинскПод МинскПод МинскПод Минском разбилсяом разбилсяом разбилсяом разбилсяом разбился
элитный авиалайнерэлитный авиалайнерэлитный авиалайнерэлитный авиалайнерэлитный авиалайнер
Вадим ЛИВНЕВ

Поздно вечером 26
октября на подлете к
аэропорту Минска по�
терпел крушение само�
лет BAе�125 авиакомпа�
нии «С�ЭЙР». Все, кто
находился на борту, по�
гибли. По имеющимся
сведениям, пассажиры
летели в столицу Бела�
руси, чтобы поиграть в
казино.

Самолет бизнес�класса
BAе�125 вылетел из Вну�
кова в 20.06 по белорусско�
му времени. Как отметил
источник РИА «Новости»
в Росаэронавигации, по�
годные условия были удов�
летворительными. Как со�
общил БЕЛТА директор
департамента по авиации
Министерства транспорта
и коммуникаций Белару�
си Вадим Мельник, в 21.14
на удалении в 20 км от
аэропорта и высоте в 600
метров пилот самолета вы�
шел на связь с диспетче�
ром. Самолет заходил на
посадку гораздо правее по�
ложенного курса, и дис�
петчер отправил его на
второй круг. При повтор�
ном заходе на удалении 2
км самолет заходил на по�
садку значительно левее
взлетно�посадочной поло�
сы. Диспетчер вновь хотел
отправить самолет на по�
вторный круг, однако
связь с ним была потеря�
на.

Около полуночи специ�
альные службы аэропорта
обнаружили разбившийся
самолет и тела погибших
в трех километрах от
взлетно�посадочной поло�
сы, между деревнями
Драчково и Пятилетка
Смолевичского района.
При падении BAе�125
произошел «залом леса»
на протяжении 250 мет�
ров, после чего лайнер уда�
рился о землю и загорел�
ся

На борту самолета на�
ходились 3 члена экипажа
и 2 пассажира, в том чис�
ле генеральный директор

авиакомпании «С�ЭЙР»
Марат Ромашкин. Еще
один пассажир, который
также должен был лететь
этим рейсом, в аэропорт не
явился.

Упавший под Минском
элитный авиалайнер дол�
жен был прибыть в столи�
цу Беларуси по заказу
компании «Шангри Ла»,
сообщил interfax.by пред�
ставитель белорусских
авиационных властей.
После принятия в России
закона об упорядочивании
деятельности казино, мно�
гие профильные компа�
нии перебрались в сосед�
ние государства, в том
числе в Беларусь. Недав�
но компания «Шангри
Ла» открыла казино в пре�
стижном районе Минска.
Предположительно, имен�
но туда и направлялись
пассажиры разбившегося
авиалайнера.

По факту падения
самолета возбуждено уго�
ловное дело. Пока нет ни�
какой предварительной
информации о том, поче�
му произошла катастрофа.
Как сообщил БЕЛТА ди�
ректор департамента по
авиации Министерства
транспорта и коммуника�
ций Беларуси Вадим
Мельник, погодные усло�
вия в момент катастрофы
были вдвое лучше мини�
мально допустимых для
посадки самолетов в Наци�
ональном аэропорту
Минск.

Расследованием при�
чин падения под Минском
российского самолета зай�

мется международная
комиссии, куда войдут
представители Беларуси,
России, а также америка�
но�британской компании
— производителя самоле�
та. Комиссия проверит и
версию о том, что у само�
лета закончилось топливо,
а также соответствие топ�
лива необходимым стан�
дартам. А также выяснит,
почему третий пассажир,
который также должен
был лететь в Минск, не
пришел на рейс.

Уже обнаружен один
из черных ящиков самоле�
та.

Справка
Самолет BAе�125 рас�

считан на перевозку вось�
ми пассажиров, разрабо�
тан для бизнес�авиации.
Длина фюзеляжа � 14,33
метра, размах крыльев �
14,33 метра, максималь�
ная взлетная масса состав�
ляет 12,5 тонны. Макси�
мальная скорость полета
805 километров в час,
практическая дальность
2,5 тысячи километров.
Экипаж состоит из двух
человек.

Самолеты этого типа
выпускаются с 1962 года,
всего их было произведе�
но 763 штуки.

Напомним, что это не
первый инцидент с биз�
нес�самолетами за после�
днее время. 23 октября в
аэропорту «Минск�1» со�
вершил аварийную посад�
ку лайнер американской
авиакомпании, вылетев�
ший из Москвы.

В министерстве сельс�
кого хозяйства и продо�
вольствия Беларуси на
заявления Россельхознад�
зора уже отреагировали.

Как сообщили
interfax.by в пресс� служ�
бе министерства, Мин�
сельхозпрод ужесточит
контроль за производ�
ством и переработкой мо�
лока для недопущения по�
падания антибиотиков.

Решить проблему с ос�
таточным наличием анти�
биотиков в молочной про�
дукции в министерстве
намерены «за счет органи�
зационного фактора, без
привлечения значитель�
ных дополнительных ма�
териальных ресурсов».

В пресс�службе сооб�
щили, что решением
правительства и Минсель�
хозпрода сформировано 6
рабочих групп во главе с
министром и его замести�
телями, кроме того, в каж�
дом регионе работают
свои группы, возглавляе�
мые председателями рай�
исполкомов. А – Рабочие
группы проконтролируют
каждую из 5,3 тыс. молоч�
ных ферм, – сообщили в
Минсельхозпроде.

Разработан также поря�
док организации содер�
жания животных, приме�
нения лекарственных
средств и организации ле�
чения дойных коров для
получения молока, не со�
держащего антибиотик.

– Молоко от коров, ко�
торым была оказана лечеб�
ная помощь, и в котором
по этой причине могут
быть обнаружены следы
антибиотиков, должно
храниться в отдельной по�
суде, отдельном холо�
дильнике, и перевозиться
в отдельной секции моло�
ковоза и перерабатывать
на отдельных специализи�
рованных предприятиях,
– заявили там.

В Минсельхозпроде от�
метили, что, согласно тре�
бованиям российского
техрегламента по молоку
и молочной продукции,
«наличие даже остаточно�
го, абсолютно безвредного
для здоровья людей, анти�
биотика в молочной про�
дукции не допускается».

Окончание.

Начало на с.4
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«В наш профсоюз люди прих«В наш профсоюз люди прих«В наш профсоюз люди прих«В наш профсоюз люди прих«В наш профсоюз люди приходят не за путёвкодят не за путёвкодят не за путёвкодят не за путёвкодят не за путёвкойойойойой
и не за новогодними подарками,и не за новогодними подарками,и не за новогодними подарками,и не за новогодними подарками,и не за новогодними подарками,
а за тем, чтобы называться человека за тем, чтобы называться человека за тем, чтобы называться человека за тем, чтобы называться человека за тем, чтобы называться человеком».ом».ом».ом».ом».
Роман ЕРОШЕНЯ

Этот человек на про�
тяжении двадцати шес�
ти лет заряжал акку�
муляторы шахтёрских
ламп. Через определён�
ное время пришло уме�
ние заряжать людей хо�
рошим настроением и
уверенностью в себе. Ре�
цепт увеличения числен�
ности профсоюзной орга�
низации в десять раз,
мы получили у председа�
теля Солигорской регио�
нальной организации
БНП Натальи Михню�
кевич.

— Наталья Андреев;
на, зачем вы вместо
умиротворённой жизни
белорусского пенсионера,
взялись за работу профсо;
юзного активиста?

— С начала 90�х годов
я активно участвовала в
жизни профсоюза, не�
смотря на то, что вначале
находилась в «Белхимп�
рофсоюзе» и работала на
фабрике. В забастовочный
период работники фабрик
поддержали шахтеров.
Подземные работники в
тот момент добились себе
всех благ, а про работни�
ков фабрик забыли.

Прошло время, шахтё�
ры стали забывать  о том,
чего добился Независи�
мый профсоюз, и начали
выходить из него. Поэто�
му нужно было делать ак�
цент на работников фабрик
объединения.

К тому времени я ра�
ботала на обогатительной
фабрике второго рудника
аккумуляторщиком. Мне
оставался один год до
пенсии и в тот момент ко
мне обратились профсо�
юзные лидеры НПГ Иван
Перминов и Александр
Королёв с просьбой пора�
ботать в Независимом
профсоюзе.

Я согласилась прорабо�
тать до пенсионного возрас�
та. На момент моего
избрания на должность
председателя фабричной

организации в ней состоя�
ло 46 человек.

Где год, там и четыре
года работы. Наша органи�
зация выросла до 330 че�
ловек. Я встречала людей,
своих знакомых, друзей и
всем говорила, чтобы они
вступали в НПГ. Мой
принцип работы – «от че�
ловека к человеку».

— А в региональную
организацию Солигорска,
что вас привело?

— В региональную
организацию я пришла
лишь благодаря вице�
председателю БНП Нико�
лаю Новику — человеку,
к которому я отношусь с
большим уважением.

Первоочередной зада�
чей в этой организации
сегодня является восста�
новление организации.
Численность Солигорской
регионалки за четыре ме�
сяца выросла с 128 чело�
век  до 396 человек.

— Как, по;вашему,
нужно работать профсо;
юзным лидерам с людь;
ми?

— В первую очередь, в
тебе должно быть такое,
чтобы человек тебе верил.
На своей должности я вы�
полняла функции профсо�
юзного работника и психо�
лога. Были люди, которым
моя работа не нравилась.
Несмотря на это, я очень
люблю критику. Если
тебя критикуют, значит,
ты работаешь. Вот когда
меня хвалят, тогда мне
становится стыдно.

Профсоюзный лидер,
перед тем как дать обеща�

ние работнику, должен
свои слова взвесить не�
сколько раз. Пусть поду�
мает, сможет ли он
решить те проблемы, кото�
рые он пообещал решить.
Если не сможешь помочь
– не обещай.

Для полноценной рабо�
ты активисту нужно при�
ложить не только мозги,
руки и ноги, но и отдать
всего себя. Работать с ду�
шой и пониманием. Мне не
нужны какие�то высокие
ценности, как профсоюзно�
му активисту, а нужны
простые вещи: чтобы ра�
ботник по хорошей дороге
дошёл на нормальную ос�
тановку, не мёрз на ней, а
вовремя сел в тёплый и
уютный автобус, который
довёз бы его до работы.
Чтобы он прошёл на пред�
приятие, где к нему ува�
жительно отнеслись и дали
возможность полноценно и
нормально работать. Чтобы
после работы он чистый и
здоровый добрался домой
с хорошей зарплатой.

 А на самом деле? Се�
годня человек идёт на ра�
боту по убогим дорогам,
рвёт свою обувь, мёрзнет
на остановке и ждёт опаз�
дывающий старый авто�
бус. Там он зимой мёрзнет,
а летом задыхается вых�
лопными газами. На про�
ходной его хватают и тя�
нут, как какой�то мешок,
а начальник относится к
тебе, как к боксёрской
груше. В конце рабочего
дня уставший человек
после душа мёрзнет на ос�
тановке, в результате боле�
ет. Отношение к работни�
ку, как к крепостному хо�
лопу.

— Назовёте десять за;
поведей профсоюзного
лидера?

— Практически все
библейские заповеди мо�
гут подойти под принци�
пы работы профактивиста.
Кроме того, выслушай че�
ловека, пойми его и помо�
ги. Если у человека беда,
пожертвуй своим време�
нем и силами, не поле�
нись. Если у человека сча�
стье или радость в жизни

– поздравь его. Ведь это не
тяжело, но очень приятно
рабочему человеку.

У любого работника
есть семья, и семейные
проблемы. В нашей стра�
не нет квалифицирован�
ной психологической по�
мощи. Сосед может не
понять, начальник занят
и, если люди профсоюзно�
му лидеру, то очень часто
идут за помощью не толь�
ко по трудовым вопросам,
но и по семейным.

Много раз мы помога�
ли устраивать детей на�
ших работников, шли и
упрашивали руководство.
К нам недавно приходила
одна женщина с трудной
жизненной проблемой. У
неё сын – инвалид, дочь
погибла, третий ребёнок
не может найти работу.
Сама она уже на пенсии,
болеет, нужны деньги на
медикаменты. Сын окон�
чил курсы сантехника и
ему предложили работать
за 280 тыс. рублей...

Вот в этом случае ты
просто не можешь отка�
зать человеку в помощи.
Поэтому главная заповедь
профсоюзного работника –
человечность.

— Случались ли в ва;
шей жизни моменты, ког;
да вы себя чувствовали
беспомощной?

— Да. К примеру, ре�
монт мастерской сантех�
ников на фабрике мне не
удалось осуществить.
Сменялись начальники
фабрик, на объединение
приезжал президент, от�
мечалось 40�летие рудоуп�
равления, 50�летие города
и объединения, потом сно�
ва президент приезжал, а
нас всё кормили «завтра�
ками»…

Это один момент, а та�
ких моментов было нема�
ло. Несмотря на это, поло�
жительного всё же было
больше.

— Можете назвать
себя сильным человеком?

— Наверное, нет. Силь�
ный человек в моём пони�
мании всегда идёт напро�
лом, добиваясь своей
цели. Поначалу я откры�
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вала дверь ногой, стучала
кулаком по столу и
безбожно выдвигала требо�
вания. Сегодня работаю
совсем по�другому. Начи�
наю работу с того, что здо�
роваюсь, говорю компли�
менты. Всё это нужно
делать с улыбкой.

Через год работы я по�
няла, что в профсоюзной
работе нужен диалог. Тот
же начальник — такой же
человек, как и вы. Одно
лишь отличие: у него есть
власть. Безусловно, этот
человек может сделать
многое, как хорошее, так
и плохое для работника.

Чтобы наниматель не
видел в профсоюзном ли�
дере врага, ты должен с
ним общаться. Возможно,
ты должен где�то усту�
пить, поступиться своими
принципами, чтобы ре�
шить проблемы членов
своего профсоюза.

— В чём слабость неза;
висимого профсоюзного
движения Беларуси?

— Первое — это отсут�
ствие сплочённости. Ког�
да что�то случается с
членом профсоюза, только
тогда он начинает суетить�
ся, а остальным работни�
кам проблемы этого
человека зачастую неинте�
ресны. Людям нужно по�
нять, что профсоюз – это
сплочённость работников,
их общая позиция и инте�
ресы.

Мало информации о
профсоюзной работе и во�
обще о независимом проф�
союзе. Отсутствие профсо�
юзной образованности
наших людей – тоже одна
из главных проблем проф�
союза.

— До БНП Вы работа;
ли в «Белхимпрофсоюзе»
входящем в ФПБ. На ваш
взгляд, в чём главное от;
личие этих двух структур?

— Да, я работала неког�
да председателем работни�
ков электрослужбы, была
членом Исполнительного
бюро «Белхимпрофсоюза»
фабричной организации,
рудоуправления и объеди�
нения.  Главное отличие
этих профсоюзов в том, что
активисты Независимого
профсоюза более свободны
в своих действиях. В гос�
профсоюзе работают по
директивам, а тут ты мо�
жешь свои мысли обра�
тить в дело. Перед руко�

водством ты можешь без
лицемерия высказать
свою позицию.

Работа федерации мне
напоминает мелодию из
программы «Время». Од�
нотипная музыка, повто�
ряющаяся в определённое
время. В том профсоюзе
всё расписано заранее. Вот
вам пример: когда была
забастовка шахтёров вна�
чале 90�х, НПГ принял ре�
шение и люди вышли на
площадь. В другом же
профсоюзе этот вопрос
нужно было согласовать в
одном органе, во втором, в
третьем и т.д.

Если у человека случи�
лась какая�то беда или
горе, образно выражаясь,
когда петух клюнет в одно
место, все работники зна�
ют, что тебя защитит толь�
ко Независимый профсо�
юз. Я не скажу, что нам
всегда удаётся защитить
своих людей, но работа с
этим человеком всегда ве�
дётся.

— Перспективы разви;
тия организации есть?

— Есть, но основная
причина, не дающая нам
развиваться, это страх.
Наши люди сегодня запу�
ганы. Если бы у человека
был простой выбор: хо�
чешь в этот профсоюз всту�
пай, хочешь в тот, а мо�
жешь не вступать вообще
– и он знал, что никаких
гонений и преследований
не будет, тогда я даю сто�
процентную гарантию, что
нас было бы во много раз
больше, чем представите�
лей государственного
профсоюза. Наши люди на
сегодняшний день запуга�
ны и боятся потерять ка�
кую�то доплату или чего
хуже — работу.

Почему сегодня в на�
шей стране, если на пред�
приятии сто человек
решили создать свой
профсоюз, один человек
своей рукой, без зазрения
совести, перечёркивает
этих людей. Я не могу по�
нять такого человека и его
позицию.

— В чём заключается
секрет вашей успешной
работы?

— Это желание рабо�
тать, это подходящие кол�
леги по работе, это доверие
членам профсоюза. Важно
то, что у меня много по�
мощников, друзей кото�

рые в любое время меня
выручают.

— С кем проще рабо;
тать – с женщинами или
мужчинами?

— Всю свою жизнь я
работала в мужском окру�
жении, и мне было проще
работать с мужчинами. Но
не скажу, что у меня воз�
никают трудности при ра�
боте с женской половиной
профсоюза.

— Почему женщин со;
стоящих в Независимом
профсоюзе меньше чем
мужчин?

— На женщине лежит
больше ответственности за
семью, за детей, за рабо�
ту. Тут мужчинам проще.
У него есть сила, возмож�
ность лучше и быстрее ус�
троиться на работу. А
наши белорусские женщи�
ны привыкли терпеть и до�
вольствоваться малым.

А ведь вступление в Не�
зависимый профсоюз
сегодня — это очень силь�
ный, ответственный посту�
пок. Ведь в наш профсоюз
люди приходят не за пу�
тёвкой и не за подарком, а
за тем, чтобы называться
человеком.

— На работе Вы очень
доброжелательный чело;
век, хватает ли позитива
на семью?

— В семье всякое быва�
ет, не скрою. Когда что�то
не получается, могу и
повысить голос на членов
семьи. Но я очень отход�
чивый человек, поэтому
через десять минут могу
извиниться.

На сегодняшний день я
очень благодарна своему
супругу, который, как и
вся семья (сын, дочь, не�
вестка), состоит в Незави�
симом профсоюзе. Даже
моя внучка учится в 9�м
классе и говорит: «Бабуш�
ка, а почему ты в нашей
школе не организуешь Не�
зависимый профсоюз?»

— Как бабушка, какое
наставление вы бы сдела;
ли своим внукам?

— Моя внучка, неког�
да заявила, что обязатель�
но станет ветеринаром. И
сегодня, не изменив сво�
ей позиции, собирается
поступать по этой профес�
сии. Поэтому, я хочу по�
желать своим внукам —
быть независимыми в этой
жизни и, несмотря ни на
что, иметь свою позицию.

ИнспекцияИнспекцияИнспекцияИнспекцияИнспекция
тртртртртрууууудадададада
подтвердилаподтвердилаподтвердилаподтвердилаподтвердила
нарнарнарнарнарушениеушениеушениеушениеушение
правправправправправ
работникработникработникработникработникововововов
заводазаводазаводазаводазавода
«Неман»«Неман»«Неман»«Неман»«Неман»

Наталья СЕДУН

Лидская меж�
районная инспек�
ция труда под�
твердила, что
руководство завода
«Неман» нарушило
закон при переводе
работников на со�
кращенный рабо�
чий день.

Напомним, приказ
о переводе работников
двух цехов завода «Не�
ман» на 4�часовой ра�
бочий день был издан
за несколько дней до
его вступления в
силу, а не за месяц,
как того требует тру�
довое законодатель�
ство. Кроме того, ди�
ректор предприятия
Игорь Батян распоря�
дился лишь ознако�
мить рабочих со своим
решением, в то время
как Трудовой Кодекс
обязывает нанимателя
получить согласие ра�
ботника на существен�
ные изменения труда.
Работники завода не
получают положенные
2/3 тарифной ставки
оклада за время про�
стоя.

Лидская межрай�
онная инспекция тру�
да подтвердила, что
администрация заво�
да «Неман» дважды
нарушила статью 32
Трудового Кодекса Бе�
ларуси.

Работникам реко�
мендовано обратиться
в комиссию по трудо�
вым спорам или в суд.
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ГГГГГлен Хлен Хлен Хлен Хлен Хэнлон уэнлон уэнлон уэнлон уэнлон уличилличилличилличилличил
Владимира НаВладимира НаВладимира НаВладимира НаВладимира Наумова во лжиумова во лжиумова во лжиумова во лжиумова во лжи
Сергей ОЛЕХНОВИЧ,
фото Юлии АЛЕКСАНДРОВОЙ

В понедельник, 26
октября, во время пря�
мого эфира на телека�
нале ОНТ ток�шоу
«Выбор» экс�главный
тренер минского «Ди�
намо» Глен Хэнлон оп�
роверг слова председа�
теля Федерации
хоккея Республики Бе�
ларусь Владимира На�
умова. Канадец зая�
вил, что не просил об
отставке и не понима�
ет мотивов своего
увольнения.

— Я никогда не про�
сил об отставке, — сказал
североамериканский спе�
циалист в интервью ОНТ
— После того как мы при�
ехали из турне по России,
когда проиграли Чехову,
все равно я не просил об
отставке. Да, мы проигра�
ли, но продолжали рабо�
тать. Для того, чтобы орга�
низовать и построить
команду, один коллектив,
7�8 игр недостаточно. Это
очень длительный в орга�
низационном и эмоцио�
нальном плане процесс.

Таким образом, слова
Хэнлона кардинально рас�
ходятся с тем, что гово�
рил Наумов 20 октября
после проигрыша «Дина�
мо» хабаровскому «Аму�
ру». А, называя вещи сво�
ими именами, Глен
уличил Владимира Вла�
димировича во лжи. Ведь
тогда на послематчевой
пресс�конференции глава
ФХРБ заявил буквально
следующее:

— Я убежден, что при
том подборе игроков, ко�
торый есть сейчас в «Ди�
намо», команда так иг�
рать не должна… Глен
Хэнлон просился в отстав�
ку еще четыре игры на�
зад. Но у меня не было со�

мнения, что это тренер
высокой квалификации,
и его отставку я не при�
нял. Сейчас я ожидал, что
Глен Хэнлон придет на
пресс�конференцию и
объяснит всю ситуацию.
Но поскольку он не при�
шел, мне пришлось объя�
вить об отставке самому.
Это решение принято не
на эмоциях. Говорил и го�
ворю, что у команды нет
характера. И нынешний
тренерский штаб не смо�
жет его воспитать. Есть
тренеры, которые способ�
ны успешно работать с ко�
мандой лишь на коротком
отрезке. Возможно, есть
доля и моей вины в том,
что неправильно построил
работу тренерского шта�
ба. Условия же для игро�
ков в минском “Динамо”
созданы великолепные.
Думаю, они поймут наше
решение.

Тогда же Владимир
Наумов подчеркнул, что
отставка Хэнлона — это
личное решение предсе�
дателя ФХРБ, которое «не
всеми может быть воспри�
нято однозначно». Похо�
же, и самим Владимиром
Владимировичем оно
было воспринято неодноз�
начно. Ибо уже через
день, 22 октября, после
непростого разговора На�
умов и Хэнлон все�таки
договорились, что Глен
продолжит работу с глав�
ной командой страны как
минимум до окончания

чемпионата мира�2010 в
Германии.

— Теперь все мои
силы будут направлены на
национальную сборную,
— констатировал Хэнлон.
— Эмоции останутся
теми же. Естественно, я
буду скучать по тем хок�
кеистам, которые высту�
пают в «Динамо» уже не
под моим руководством.
Но когда мы все собира�
емся в национальной сбор�
ной, то у нас одна задача,
одни эмоции и одна пси�
хология — побеждать и
приносить радость бо�
лельщикам. Так было до
этого, и так останется сей�
час.

Очень хочется верить,
что так и будет, и на Олим�
пиаде и чемпионате мира
главная команда страны
выступит достойно. Хотя,
понятно, что нынешнее
психологическое состоя�
ние Глена Хэнлона далеко
от комфортного. Посколь�
ку отставка североамери�
канца именно 20 октября
была абсолютно алогич�
ной. Да, «Динамо» уступи�
ло «Амуру», но ведь перед
этим одержало три побе�
ды кряду — над «Тракто�
ром» и «Автомобилистом»
в гостях и «Спартаком»
дома. То есть шло станов�
ление команды. А в такой
непростой период ста�
бильности всегда, как пра�
вило, не хватает.

Надо было лишь потер�
петь, и задачу попадания

в плей�офф Континенталь�
ной хоккейной лиги тре�
нерский штаб под руко�
водством Хэнлона, скорее
всего, выполнил бы. Ведь
в ряде матчей динамовцы
демонстрировали дей�
ствительно качественный
хоккей…

Впрочем, что сейчас об
этом: с «Динамо» уже
работает другой специа�
лист. И Александру Анд�
риевскому нынче не поза�
видуешь: он угодил,
образно говоря, между
молотом и наковальней.
Пока характера, о
недостатке которого у ко�
манды пенял Наумов Хэн�
лону, у «Динамо» не при�
бавилось. Да и велика
вероятность того, что пос�
ле предстоящих непрос�
тых поединков с московс�
кими одноклубниками и
ЦСКА, в которых также
возможны поражения, мо�
ральное состояние руково�
димого Александром Ле�
онидовичем коллектива
только усугубится…
Очень этого не хотелось
бы.

Как не хотелось бы и
того, чтобы всех собак по�
весили на легионеров,
большинство из которых
более чем квалифициро�
ванные хоккеисты. Вот и
26 октября было озвучено,
что «Динамо» расстается
со шведским 31�летним
защитником Юсефом Бу�
медьеном. Вместо него из
фарм�клуба, солигорско�
го «Шахтера», вызван 29�
летний украинец Вита�
лий Люткевич. Хотя, на
всякий случай, на сегод�
ня Бумедьен — самый ре�
зультативный защитник
команды, в активе которо�
го 7 (0+7) баллов по систе�
ме «гол + пас» и 19 минут
43 секунды игрового вре�
мени, проводимого в сред�
нем на площадке.

Понятно, руководство
клуба наверняка ожидало
от него большего, но он
точно не был худшим за�
щитником в составе «Ди�
намо». Или Бумедьен —
только «первая ласточка»
на пути расставания ко�
манды с высокооплачива�
емыми легионерами?


